

Oriel Alvarez, historiador que dictó la conferencia "Los Pioneros del Norte".



● Una conferencia histórica acerca de los hombres que conquistaron con su trabajo y esfuerzo las agrestes tierras del desierto de Atacama, dictó el historiador nortino Oriel Alvarez, el

viernes 6, en el Auditorio del Hospital "Roy H. Glover".

La charla, denominado "Los Pioneros del Norte", fue organizada por

CHARLA LOS PIONEROS DEL NORTE DICTO ORIEL ALVAREZ

el Consejo Zonal del Colegio de Ingenieros de Chile A.G., como parte de las actividades de celebración de la Semana del Ingeniero en que se recuerda a los primeros profesionales graduados en nuestro país.

En su exposición, Oriel Alvarez se refirió a todos aquellos hombres, autoridades, comerciantes y soldados, que un día tuvieron la iniciativa de llegar hasta las ricas tierras que actualmente forman la Segunda y Tercera Región. También se explayó en lo que dice relación con el establecimiento de la soberanía chilena en esta zona. De igual modo, mencionó a los primeros poblados que surgieron para darle vida y engrandecer a esta rica región de minerales.

En cuanto a la soberanía nacional sobre estas tierras, dijo que existen documentos de Francisco Pizarro, Gerónimo de Vivar, Ambrosio O'Higgins, Fernando Gil de Lemos, entre otros, que de alguna u otra manera

precisan la soberanía de Chile en las tierras de Atacama.

Refiriéndose a los primeros chilenos que se aventuraron a buscar y explotar la riqueza mineral del desierto, el conferenciante mencionó a José Santos Ossa, quien se estableció en Cobija en 1845. Desde allí organizó expediciones para hallar covaderas y yacimientos de salitre. Ossa —dijo Alvarez— fue el primero en formar una empresa en la zona, ya que junto a Francisco Puelma formaron la Compañía Exploradora de Salitres de Atacama, que dio origen a la fundación del puerto de Antofagasta.

Y así, año a año en ese pasado de hombres gloriosos, el expositor fue entregando a los asistentes a la charla un rico caudal de información en cuanto a los pioneros de esta zona, precisando que todo este sacrificio realizado por comerciantes y modestos hombres emprendedores fue retribuido por las armas en 1879.

Charla "Los pioneros del Norte" dictó Oriel Alvarez [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Charla "Los pioneros del Norte" dictó Oriel Alvarez [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)